

---

---

# EL PATRIOTA

## COMPOSTELANO.

---

DOMINGO 14 DE OCTUBRE DE 1810.

---

SUECIA.

*Stockolmo 20 de Agosto.*

He aquí el discurso que el rey pronunció en la Dieta á 18 de este mes, proponiendo al príncipe de Pontecorbo para sucesor de la corona de Suecia.

“Quando despues de una laboriosa sesion se disolvió la última Dieta, se ofrecia á la Suecia la mas bella perspectiva, y parecia haber alcanzado una durable tranquilidad por término á la larga série de desgracias. Tres tratados de paz habian asegurado los Estados que nos restaban; un príncipe generoso puesto cerca del trono prometia sostener con firmeza la constitucion formada por la prudencia de los Estados del imperio; y todo anunciaba á los suecos bien intencionados la compensacion de sus pasados males. S. M. participando de estas bellas esperanzas de su pueblo, tomaba parte en su dolor, quando uno de aquellos golpes imprevistos con que la Providencia muestras á los hombres quan flacos son, y quanto deben someterse á sus Decretos, llamó para sí el príncipe hereditario Carlos Augusto, cubriendo de obscuras nubes los futuros destinos de la Suecia. S. M. sobremanera afligido por una pérdida universalmente sentida, pensando al mismo tiempo en sus reales obligaciones y en el estado de los negocios públicos, estaba plenamente convencido de que para la conservacion é independencia del imperio sueco éra indispensable asegurar sin la menor demora la sucesion al trono; pareciéndole ser este el único medio de conservar la tranquilidad del imperio por un gobierno

prudente y firme, fundado en las leyes fundamentales de la constitucion de nuestro pais. Penetrado el rey profundamente de estos sentimientos, tiene visto con satisfaccion que el voto de su pueblo, convencido igualmente de la necesidad de escoger prontamente sucesor al trono de Suecia, se declaraba alta y únicamente á favor del príncipe de Pontecorvo. Acciones brillantes tienen ilustrado su nombre como guerrero, al mismo tiempo que grandes talentos lo distinguen como el hombre de estado mas hábil de nuestro siglo. Admirado universalmente por la rectitud de su corazon y por la dulzura de su caracter, se ha aprovechado de las ocasiones hasta en medio de las calamidades de la guerra para mostrar su amor á la nacion sueca, por la humana y amigable manera con que trató á los oficiales y soldados suecos que los sucesos de la guerra habian puesto en su poder. Todas estas consideraciones y circunstancias debieron fixar la atencion de S. M., é influir en su determinacion quando se trataba de proponer un sucesor al trono de Suecia. Con todo S. M. no dexó por eso de consultar sobre esta importante quèstion los estados del imperio, y la Junta secreta del consejo de estado: grande mayoria de los primeros y unánime voto del último han sido perfectamente conformes con los sentimientos de S. M. á este respecto.

El rey piensa que confiando al príncipe de Pontecorvo los futuros destinos de la Suecia, su gran reputacion militar, asegurando por un lado la independencia del estado, lo dispensará de entrar en nuevas guerras; que su grande alma instruida por la larga experiencia conservará el orden y tranquilidad en la nacion, asegurando á nuestros fieles vasallos el largo y pacífico goce de los beneficios de la paz; y que en fin su hijo disipará para lo futuro esta incertidumbre de sucesion al trono que los deplorables sucesos recientes han hecho aun de mayor importancia para nuestro pais.

Atendidas todas estas consideraciones júzgase el rey obligado á proponer á los estados del imperio juntos S. A. S. Juan Baptista Juliano Bernadotte, príncipe de Pontecorvo, como príncipe hereditario de la corona de Suecia y sucesor

de S. M. al trono sueco. No obstante debe el rey añadir la restriccion que si el dicho príncipe es escogido por los estados del imperio sucesor al trono de Suecia, debe en conformidad de las leyes fundamentales del reyno, antes de entrar en el territorio sueco adoptar la creencia puramente evangélica, y firmar una declaracion semejante á aquella que habian exigido los estados del imperio del difunto príncipe hereditario. S. M. llenó asi el deber que le está prescrito por la constitucion del reyno, y esperará ahora la determinacion de los estados. Oxalá que la eleccion que van á hacer pueda asegurar la gloria y la posteridad de nuestra cara Patria, y llenar igualmente los mas ardientes votos que S. M. no cesará de hacer! =(Firmado) Carlos."

ESPAÑA.

Tuy 11 de Octubre.

Remito la adjunta copia de carta que dice así.

Viana 7 de Octubre.

"Amigo y Señor mio: con mucho gusto hago á vmd. este propio para participarle las agradables noticias que ayer por las once horas de la noche recibimos de nuestros exércitos, y son confirmadas por el comandante de un briq Ingles. Los franceses llegaron á Coimbra, y nuestro exército é Ingleses los dexaron entrar; però los esperaron en una buena posicion, de suerte que les diéron un ataque en que perdieron los franceses 1500 hombres entre muertos, heridos y prisioneros, siendo de estos últimos 3 Generales, y el ayudante general de Massena muerto: quedaron los franceses en tal confusion que la caballería de ellos hizo fuego á los suyos pensando ser los nuestros. Los Generales ingleses Milyr, Tran y Bacelar tienen ya hecho el bloqueo á los franceses, de modo que se hallan metidos entre dos fuegos, y en poco esperamos ver el fin al exército de Massena; de suerte que segun las noticias no debe salir de Portugal un solo frances de dicho exército. Las tropas portuguesas se portaron con grande valor. En Lisboa entró una grande esquadra inglesa con tropas.

P. D. El comandante del bergantin ingles confirma la

derrota de los franceses al Gobernador de Oporto, en donde entró el dicho brik. Esto es, porque el correo para Lisboa no anda.—Su amigo F. J. de S.—Almeyda ya está en nuestro poder.”

Otra carta de la misma fecha y lugar dice en mas breves palabras las mismas noticias, y solo añade que la accion ha sido desde los *Hornos* hasta *Sta. Clara*, pasado el puente de Coimbra.

Otra carta refiere mas brevemente las mismas noticias, y señala que la accion ha sido el dia 3: dichas cartas se recibieron aqui el dia 8 y el 9: llegó el correo de Oporto, y sus cartas confirman las anteriores noticias; y aun aumentan la pérdida del enemigo hasta 190, toda la artillería cogida, muchos bagages perdidos y tantos despojos; de suerte que segun escriben, la provincia de Beyro queda rica.

Sin embargo de todas éstas acciones ventajosas escriben, que Massena reuniendo todas sus fuerzas, y para llevar adelante su temeraria altanería, camina á Lisboa; pero ántes que llegue alli, se espera que el ejército Anglo-Lusitano aproveche las posiciones ventajosas que hay, para poder renovar sus triunfos las armas de dicho ejército.

*Coruña 10 de Octubre.*

Por un barco que salió el 25 del mes próximo pasado de Cádiz, y fondeó en esta bahía anteayer, se sabe que el 24, dia anterior á su salida, fué la primera sesion de reunion de Cortes, habiéndose celebrado en aquella Capital con repetidas aclamaciones, salvas de artillería, iluminaciones &c.

*Continuacion de los donativos por medio del Sr. D. Josef Roig.*

- D. Josef de Neyra dió una pistola buena.
- D. Policarpo Marin y Roel un cañon de fusil.
- El Excmo. Sr. Conde de Maceda, que tenia en su poder, 19 cañones de fusil, 9 llaves de idem, y 7 bayonetas.
- D. Francisco Blanco 3 fusiles y una bayoneta.
- Un incógnito tres llaves de fusil.
- Josef Botana una espada.
- D. Julian Cordon un fusil.
- D. Valentin Sisay de Andrade otro fusil bueno.